
                    

 

 2024年6月28日（金）11時20分より周南市の「和風処鐘楼亭」にて会員31名が集まり2024

年度のろうきん徳山地区友の会総会を開催しました。 

総会成立宣言、会長挨拶、労金徳山支店長の来賓挨拶を受けて議事進行に入りました。説明、提案された

全ての議案は満場一致で承認され閉会しました。また、総会に続いての交流会では楽しく和やかに会員同士

の交流を深め、終盤のビンゴゲームでは大いに盛り上がり交流会をお開きにしました。 

 会員数は4百人を超え、これからもより活発で充実した友の会の活動を行って参ります。 

副会長（事務局長兼務） 内富 清孝 

 

  

 
中国ろうきん友の会だより 
第 208号 ２０25年（令和7年） 2月 

交流会でのビンゴゲーム 

加藤会長による開会挨拶 

 徳山地区ろうきん友の会2024年度総会報告  
 

「全ての議案が承認され、楽しく和やかに交流を深めました」 



 

 2024年11月25日（月）に行楽日和の中、役員・会員・労金の合計28名で秋の行事を実施しました。 

今年は会員数が4百人を超えて、以前より会員からバス旅行の声が上がっていたこともあり、ゆったりく

つろげる大型バスを貸切っての日帰りバスツアーを秋の行事として企画しました。 

当日は、徳山駅新幹線口を朝8時に出発し、途中のバス停を経由しながら目的地の下関市立の水族館「海

響館」に10時頃に到着しました。 

約1時間半の水生物の観覧を終えた後、自由行動となり5分間のプチ船旅で関門海峡を渡り北九州市門司

レトロ地区を巡る者、船に乗らず下関市に留まり、唐戸地区を巡る者に分かれての自由行動となりました。 

全員が思い思いのテーマで散策し、笑顔の中15時頃に下関を後にして、17時頃無事徳山駅へ到着し解散

となりました。 

 本行事により、役員会員間の一層の交流が図れ、楽しく有意義な1日となりました。 

                        副会長（事務局長兼務）内富 清孝 

 

                        

  

下関市立水族館「海響館」での記念撮影 

徳山地区友の会ニュース2024年度第2号 

 徳山地区ろうきん友の会秋の行事報告  

「下関海響館と関門唐戸地区の旅」 



 



 



  



 



  



 



  



 



 2024年10月26日（土）『秋の福山城特別展と鞆の浦散策バスツアー』を参加者49名で

開催しました。当日はたいへん天候にめぐまれ、参加者の皆さんのご協力のおかげでほぼ予定通り

の進行となりました。 

 

一行は8時30分に広島駅新幹線口を出発、まず福山城の秋の特別展を見学しました。福山城は

徳川幕府の西国防衛拠点として 1620 年に築城が開始されています。「譜代大名」(徳川家の家臣)

水野勝成が最初の城主として入場し、「安政の改革」・「日米和親条約の締結」等歴史教科書でおなじ

みの「老中 阿部正弘」も福山藩主でした。 

 

福山城天守は明治維新後も残され 1931 年に国宝に指定されましたが、1945 年の福山空襲で

焼失。1966 年にコンクリート天守で復元され 2022 年に築城 400 年記念で天守外観が復元さ

れました。天守北側の鉄板張りの壁面(鉄板なので黒色)が大きな特徴となっています。天守の中は

博物館となっていて「歴史的遺物」や「アトラクション」が楽しめます。参加者一同、各々で楽し

い時間を過ごしました。 

 

  

広島地区ろうきん友の会活動報告 

 秋の福山城特別展と鞆の浦散策バスツアーを行いました！  

正面は白色ですが裏が鉄板で覆われ黒塗りとなっています。 

新幹線から見る正面天守とは違った味わいがありますよ。 

すいません。裏の写真は撮り忘れました。 
 

参加者集合写真 



 

福山ニユーキャッスルホテルでの昼食後、瀬戸内の景勝で有名な「鞆の浦」へ向かいました。こ

こではボランティアガイドさんにガイドしていただきながらおなじみの景勝地をめぐりました。 

日頃の家事ストレスを火縄銃で発散しますわ！！ 
「弾込め」「火蓋切れ」「狙え」「撃ち方よ-い」「てー」で「ズドーン」・「すっきりしたー」 

 

アトラクションを楽しむ参加者 

鞆の浦は古来より潮待ち・風待ちの港として栄えました。 

室町幕府最後の将軍「足利義昭」が約11年過ごした邸宅跡や 

幕末の志士「坂本龍馬」の軍艦「いろは丸」と紀州藩の軍船が 

衝突・沈没するなど、歴史的な舞台ともなりました。 
 

ガイドさんの先導で鞆の浦のシンボル“常夜燈”到着 



   

ツアー中は大きなハプニングもなく全員無事に新幹線口に到着しました。 

 

最後にバスを運行していただいた広島バス(株)の笹井様と運転手様にはたいへんお世話になり、あ

りがとうございました。紙面をお借りしお礼申し上げます。 

 

【追伸】 

 

   
 

  

天守の裏はこんな感じです。わかります? 

ガイドさんより福善寺「対潮楼」の歴史的由来を 

熱心に聞く参加者のみなさん。 

お寺の来客用建物として建立され座敷からは仙酔島等の 

素晴らしい眺望が望めます。 

江戸時代は朝鮮通信使の迎賓館として、また「いろは丸」 

事件の際は紀州藩との談判の場所として使用されました。 
 



 

 

 
会長 井原 喜代治 

 

友の会の会員拡大の取り組みとして、退職者会へのアプローチが重要であると考え、津田事務局長が懇意

にしている下記の退職者会の役員と打ち合わせをし、以下の取り組みを実施しましたので報告をします。 

 

1.全農林広島退職者会総会に参加 

10月31日午後1時から、会員役員・代議員16名が参加した総会に出席し、

津田事務局長より、日ごろの協力のお礼のあいさつと労金の存在意義、並びに、

友の会加入によるメリットの報告あった。 

続いて、久都内担当者より、友の会加入要件を説明し、協力要請をした。 

議長より、引き続いて、労金への協力をしていこうと呼びかけがあった。 

成果として、後日、早速1名の加入があった。また、加入予定との連絡をいた

だいた方1名があった。 

 

2.全水道広島労組退職者会役員会への参加 

11月29日午後4時から組合事務所で役員会に参加し、久都内担当者が、日ごろの協力 

のお礼を述べ、友の会加入要件の説明をし、協力要請をした。 

退職者会事務局長より、協力をしていこうと声掛けがかった。 

 

引き続き、各労組の退職者会にアプローチを続けていき、友の会の楽しさ等を理解いただき会員拡大を目指

していくこととします。 

 

【今後の課題】 

● 各労組の退職者説明会に参加させていただき、友の会の活動の説明と加入の要請をしいく。 

● 各労組の退職者会の役員会や総会に参加させていただき、友の会のメリット等を訴え加入拡大を図る。 

● 本店の涉外職員と友の会役員が一緒にオルグを実施し、加入拡大を取り組んでいく。 

● 友の会役員と本店職員との意見交換会を実施し、取り組みの必要性を共有していく。 

  

【広島地区ろうきん友の会活動だより】 

友の会会員拡大活動報告 

挨拶する津田事務局長 



12/2(月)～12/27(金)まで 2024年度イベント写真展を開催しました! 

   

       

  

  

 

 

 

 

上記の期間、ろうきん倉吉支店のロビー奥のラウドテーブルコーナーをお借りし、今年度行っ

たイベント「総会・学習会」「親睦グラウンドゴルフ大会」「親睦バス旅行」「親睦ウォーキング大

会」のスナップ写真を集めた写真展を開催しました。 

     各イベントの参加者へ案内文を出状して活動を振り返っていただくとともに、ろうきんの窓口に

来店された方に友の会活動をアピールすることを目的としています。期間中は、大勢の方にご覧い

ただき、写真は期間終了後、1月14日より希望者へ無料でお渡ししています。 

 

 

  

ろうきん友の会だより 
鳥取県 

中部地区 

2025 年 1 月 15 日発行 

発行責任者  伊藤源蔵 

写真には、番号を振り、テーブルに注文表を

設置。希望者へは展示会が終了後に無料で差し

上げています。 

 発行した「友の会だより」もカラー印刷して

設置しました。 



 



  



会長 岩本 喜寿 

 

 当地区友の会は、1 月 20 日（月）に、東広島芸術文化ホール「くらら」で、2024 年度の研修会を開

催しました。テーマは「相続登記が変わった！！ その背景と影響」です。 

 日本全体で全国土の 24％、九州全域を上回ると言われている「所有者不明土地問題」は、公共事業、

民間取引など土地の利活用を阻害する要因となるほか、復旧・復興事業の大きな妨げとなるなど深刻な

社会問題となっています。所有者不明の原因は、6割超が「相続登記の未了」、三分の一以上が「住所変

更登記の未了」と言われています。相続登記の申請はこれまで任意であったため、相続した土地の価値

が小さく売却も困難である場合など、登録免許税の納付と登記申請費用の負担をしてまで登記申請を行

うメリット・インセンティブに乏しいことが背景にありました。 

  

 昨年4月にスタートした「相続土地の不動産登記の義務化（正当な理由がなく義務に違反した場合10

万円以下の過料の可能性）」と「相続人申告登記」、一昨年 4 月に創設された「相続土地国庫帰属制度」

は、この問題に対応するための施策です。任意の申請から義務化への大きな変化は、不動産登記法の施

行（1899年 6月）以来の大変革です。（住所等の変更登記の申請の義務化は 2026年 4月 1日に施行さ

れます。（正当な理由なく義務に違反した場合5万円以下の過料の可能性）） 

  

 当地区友の会は、この大変革にあたり、多くの人が社会的・経済的に影響を受け、会員・勤労者が避

けてとおることができない課題と判断し、2024年度の研修会テーマとして設定し、友の会全会員に案内

を郵送したほか、西条支店推進委員会、賀茂豊田地区労福協を通して金庫の団体会員にも研修会の参加

を呼びかけました。結果は77名の参加。当地区友の会発足以来の参加人数を記録しました。当日は、イ

ンフルエンザの影響で若干の欠席があったものの、講師の広島法務局東広島支局総務登記官の講義に熱

心に聴き入っていました。参加の皆さんの熱気で、質疑応答は30分以上にわたり、大盛況のうちに研修

会を終了しました。 

 

東広島竹原地区ろうきん友の会 

大盛況！ 不動産の相続登記研修会を開催 



 

 

  



第5回役員会を2024年12月17日（火）中国労金本店営業部2F『LC応接室』で開催しま

した。井原会長・近藤部長の挨拶の後、活動報告を受けました。 

                
 

☆活動報告☆ 

・ろうきん友の会広島県連絡会について (11/18ワークピア) 井原会長 

・会員拡大の取り組みについて (10/31全農林・11/29全水道) 津田事務局長 

・秋のバスツアーアンケート集約について (10/26福山城・鞆の浦) 事務局(久都内) 

  この中で井原会長より「中国ろうきん友の会」より役員就任(会計監査)の要請があったこと、また津田事務

局長より来年度の定年退職者の新規加入に向け本店営業部渉外係と連携の必要があることが報告されました。 

 

 

 

活動報告に続き、議案について役員で意見交換を行いました。 

 

・総会の開催時期・内容について 

・独自バスツアーの回数・内容について 

・同好会について その他 

 

    

総会や独自バス旅行は当会の活動の柱で、これまでたいへん好評の声をいただいてきました。コ

ロナ感染症は一定の落ち着きを見せていますが、2024年後半からは印刷代金や郵便代・交通費な

どで負担増加が避けられない状況にもなっています。 

このような状況のなか、友の会行事の一層の充実・多くの会員が参加しやすい内容への検討・参

加費用の適正な設定等の問題意識から、役員会では秋のバス旅行の参加者のみなさまに「友の会行

事に関するアンケート」を実施させていただきました。 

本日はこのアンケート結果をたたき台に意見交換を行いました。いろいろな意見が出され、次回

役員会で一定の方向性を出していくことが確認されました。 
終了後、会場移動して忘年会を行い、忘年会でも活発な議論が続きました。 

 

【今後の予定】2月13日(木) 第6回役員会】 

  

広島地区ろうきん友の会活動報告 

第5回役員会を開催しました！ 



       
 

 

  

【活発な議論を行う役員たち】 

「このプランだと予算的にはどうなの?」「いやーギリギリダンスですよ」 

「え、踊れ！?」 

【忘年会でも議論は進む】 

「じゃ あのプランでどうじゃろう?」 

「・・・ - - - ・・・ 」 

「ん、SOS?」 



 



  



 



  



 

2024年9月6日（金）ワークピア広島において「健康講演会・第16回定期総会」を開催し

ました。 

 

「健康講演会」の講師は(株)明治の米田麻衣さんでした。「ヨーグルトのひみつ」というテーマで

約1時間の講演がありました。普段食べ慣れているヨーグルトの隠れたチカラに参加者一同興味

深々の内容でした。講演後には講師に多くの質問が寄せられ盛況なうちに終了しました。 

 

講演終了後、山本幹事の司会で第16回定期総会を開始しました。下西幹事を議長に選出し土居

会長より開会挨拶を受けました。そして井原事務局長より2023年度の活動報告と2024年度

の活動方針の提案を受けました。 

主な討議内容は以下の通りで各議案は満場一致で承認されました。 

 

 

【1】2023年度活動報告 

独自バス旅行や同好会を通じた会員の拡大の取り組み内容が報告されました。 

 

【2】2024年度活動方針 

友の会加入メリット・独自イベントを通じて引き続き会員の拡大に取り組むこと 

を確認しました。 

 

 【3】会計報告 

 2023年度会計報告と2024年度の予算案の説明を受けました。 

 

【4】役員改選 

土居会長・河村幹事より退任の申出があり、新会長に井原さん、新事務局長に津田さん、 

新会計監査に高田さんが就任いただくことになりました。 

新体制は下記の通りとなります。どうぞよろしくお願いいたします。 

                  

 

総会終了後、会場を移動して懇親会を開催しました。久しぶりの再会で大いに盛り上がるテーブル

が多数見られました。恒例のビンゴゲームで親睦を深め再会を誓いました。                                                            

                                

 健康講演会・第 16回定期総会を開催しました！  

広島地区ろうきん友の会活動報告 



2024年度の役員体制です 
役 職 氏   名 

会 長 井 原  喜 代 治 

副 会 長 原 田  廣 実 

副 会 長 山 本  秀 幸 

事 務 局 長 津 田  定 夫 

幹 事 瀬 川  和 幸 

幹 事 下 西  芳 江 

幹 事 坂 本  好 孝 

会 計 監 査 下 江  守 

会 計 監 査 高 田  孝 利 

どうぞよろしくお願いします 
 
 

  

講演会での資料です。勉強になりました。 



 ろうきん友の会カラオケ倶楽部 

会長 神田 輝章 

新年明けましておめでとうございます。謹んで新春のお慶びを申し上げます。 

ろうきん友の会カラオケ倶楽部は、2017年6月19日に結成し、今年で８

年目になります。会員は女性２名・男性６名の合計８名で毎月第一火曜日を

レッスン日とし、全員が自分に合った好きなジャンルで、楽しくやっていま

す。。 

尚、今回は、私共が、日頃大変お世話になっております労金三原支店の金森

支店長と女性スタッフの浅井様にも御参加を頂きました。 

金森支店長様の年頭の御あいさつの中で、仕事は才能でも、努力でも無く体

調だ。と述べられました。私もまさしくそのとおりだと思いました。 

会員の平均年齢は・・・ですが、毎月一回のレッスンに参加するためには、

日頃の体調管理が、大切になります。 

後２年も経てば、結成１０年になりますが、その際は、温泉バス旅行も計画

してみたいと思っております。 

結びに、労金三原支店の皆様のおかげで、この会が成り立っておりますので、

今後とも、ご支援の程宜しくお願い致します。 

 



        



２０２４年度 新規加入申込書件数 

２０２５年１月３１日現在 

 鳥取県（３）  島根県（９）  岡山県（11）  広島県（15）  山口県（13） 

鳥取 50 松江 12 岡山 15 広島 37 山口 17 

倉吉 40 隠岐 1 岡山東 18 広島南 0 柳井 9 

米子 35 安来 37 備前 3 三次 14 岩国 7 

    出雲 21 玉野 16 庄原 6 下松 5 

    大田 12 岡山西 17 広島東 19 光 5 

    浜田 16 倉敷 25 大竹 12 徳山 33 

    江津 2 柵原 3 呉 32 防府 11 

    益田 7 津山 60 三原 11 宇部 20 

    雲南 11 備中 12 因島 11 美祢 1 

        児島 2 尾道 18 小野田 4 

        水島 19 福山 24 下関 23 

            府中 33 長門 6 

            広島西 19 萩 12 

            東広島竹原 67     

            鋼管町 17     

県合計 125 県合計 119 県合計 190 県合計 320 県合計 153 

      ５１地区 総合計 907 

 

 

  



２０２４年度 友の会だより投稿件数 

２０２５年１月３１日現在 

 鳥取県（３）  島根県（９）  岡山県（11）  広島県（15）  山口県（13） 

鳥取 6 松江 21 岡山   広島 6 山口 1 

倉吉 8 隠岐 4 岡山東   広島南 3 柳井 3 

米子 3 安来 2 備前 1 三次 3 岩国 2 

    出雲 4 玉野 7 庄原 1 下松 6 

    大田 5 岡山西 3 広島東 1 光 4 

    浜田 2 倉敷 4 大竹 2 徳山 2 

    江津 2 柵原 1 呉   防府 1 

    益田 3 津山 3 三原 4 宇部   

    雲南 4 備中 4 因島 4 美祢   

        児島 1 尾道 4 小野田   

        水島 2 福山 8 下関 3 

            府中   長門 1 

            広島西 2 萩 4 

            東広島竹原 9     

            鋼管町 2     

県合計 17 県合計 47 県合計 26 県合計 49 県合計 27 

      ５１地区 総合計 166 

  



 

 

１． 役員が交代された場合は、「友の会だより」の送付先（各地区の三役の方）を変更いたしますので、役員名簿

をご提出いただき、「友の会だより」の送付方法をお知らせください。 

 

２．「地区ろうきん友の会」の総会の日程が決まりましたら、ご一報ください。 

「中国ろうきん友の会」会長からのお祝いメッセージをお送りいたします。 

 

３．総会終了後、総会議案書を事務局に送付ください。 

 

４. 友の会だよりを、各地区の活動の参考にしてください。 

今後ともイベント等がございましたら、情報提供をお願いいたします。 

友の会だより投稿費は記事1件につき5,000円（上限4件20,000円まで）です。 

   

    

 

 

 

各地区の最新活動情報などを公開しています。 

  友の会のホームページアドレス  https://rokin-tomonokai.jp 

 

友の会だよりがホームページでご覧いただけるようになりました！ 

「活動報告⇒月次活動報告まとめ」からアクセスしてください。 

お持ちのスマートフォンからもご覧いただけます。 

事務局からのお願い 

★ 発 行 ★ 

中 国 ろ う き ん 友 の 会  

〒732-0825 広島県広島市南区金屋町1-17 ワークピア広島5F 

TEL：082-261-6420  FAX：082-261-0461     

Mail：c.rokin-tomonokai@coda.ocn.ne.jp 

 

 

事務局からのお知らせ 

https://rokin-tomonokai.jp/

